

RAPPORT MORAL 2009 / 2010

1 LA VIE DU CLUB

Tout d'abord, merci à notre Président qui a pu obtenir, comme pour l'an passé, que notre Assemblée, le repas qui suivra et la remise des trophées du challenge se tiennent dans les salons prestigieux du YCF. Merci à tous les membres bénévoles qui assurent le fonctionnement du club, qu'ils fassent ou non partie du Bureau ou du Comité.

On rappelle, pour mémoire, que l'UPF est un club ouvert à tous les amateurs de navigation, pratiquant la croisière, curieux des questions concernant la mer, pas obligatoirement propriétaires d'un bateau, ouvert donc à tous ceux qui apportent leur concours au développement de la plaisance.

Notre effectif est encore cette année en régression sensible puisqu'il est de 87 cotisants, soit, cette année, 17 départs pour 8 entrées.

Cette année votre Comité s'est réuni neuf fois, en janvier, février, mars, avril, mai, septembre, octobre et deux fois en novembre. Nous procéderons tout à l'heure à l'élection normale des membres renouvelables du Comité ou de ceux d'entre nous qui souhaitent le rejoindre.

Rappelons que le Comité est encore à la recherche d'un Capitaine de Flotte pour dynamiser sur place nos activités en Manche et en Atlantique.

2 LA COMMUNICATION

Nous disposons de quatre moyens de communication à l'intérieur de l'UPF :

- La Poste, moyen relativement cher et lent parce que sa mise en œuvre demande un certain travail. Il est réservé aux membres qui ne possèdent pas Internet.
- Le téléphone, classique, moyen tout à fait convivial et efficace de contact personnel
- Le courriel, très pratique, rapide et peu coûteux et qui est utilisé maintenant pour 80 % des informations que nous diffusons.
- Le Site UPF enfin. Notre Vice Président, Jean-Claude Fabre, vous entretiendra tout à l'heure des modifications que nous sommes en train d'y apporter dans le cadre de l'opération « Nouvel Elan pour l'UPF » Ce site amélioré devrait, normalement, être plus souvent consulté qu'il ne l'est maintenant. En effet, il semblerait que le pli de l'utiliser ne soit pas encore généralisé auprès de nos adhérents.

3 NOS PUBLICATIONS

Nous avons diffusé trois **Journaux de Bord** en 2010, en mars, juin et octobre, comme l'an passé, N'hésitez pas à nous transmettre toute nouvelle, photo ou récit dont vous pouvez penser qu'ils peuvent intéresser les membres du club. Par ailleurs ces journaux de bord sont consultables sur le Site UPF. Nous avons également initié une nouvelle rubrique concernant les livres de mer dont nous souhaiterions savoir si elle intéresse ou non, s'il faut ou non poursuivre. De même les articles concernant les soins médicaux préventifs à bord.

Nous n'avons pas fait paraître de **Cahier** cette année, faute de proposition. Reste néanmoins des buts de croisière à décrire. Ne pas négliger non plus l'actualisation des Cahiers existants. Remercions ceux d'entre vous qui nous ont fait parvenir un récit dans le cadre du Challenge.

Diffusez-la largement la **plaquette UPF** auprès de vos amis marins, c'est, avec le Site la meilleure approche de l'UPF.

Vous pouvez également consulter le **catalogue de la boutique** sur le site UPF ou le demander à l'adresse « upf@hotmail.fr ». Il est enfin à disposition lors de chacune de nos réunions.

Le **Kit du Croiseur** a été distribué par la poste à chacun en juin.

4 L'UPF ET LE YCF

Nous sommes, comme chacun sait, club affilié au Yacht Club de France. Pensez à profiter des facilités que nous offre son bar, sa salle à manger, sa salle de réunions, l'accès à la bibliothèque. Nous pouvons également participer, en tant que membre de l'UPF, à ses activités sur l'eau. Pour le restaurant et les salles, réservations auprès de Thierry Leluc au 01 47 04 10 05.

5 L'UPF ET LES ORGANISMES OFFICIELS

- Le **Conseil Supérieur de la Navigation de Plaisance**. Le Président Gérard d'Aboville vient de nous réintégrer à la Commission Sécurité dont nous avons été évincé sans motif.
- Le **Comité des Utilisateurs des Services Hydrographiques (CUSH/SHOM)**. Votre Comité a participé, aux côtés des industriels concernés, aux travaux de la commission du chargée de l'établissement des cartes numériques.
- **SNSM** Une forte délégation de l'UPF a assisté au second Forum de la Mer à la Cité des Sciences. Nous n'avons malheureusement pas pu prendre la parole suite à une erreur de timing de l'organisateur.

- L'UPF a participé à plusieurs réunions de la **Fédération Française de la Voile**. Nous serons invités à leur manifestations à venir. Nous poursuivons la délivrance des licences FFV, dont la procédure d'obtention pour les membres de l'UPF a été expliquée dans le Journal de Bord d'octobre.

6 LES COLLOQUES ET ACTIVITES A TERRE

- Le 27 janvier, colloque du docteur **Jean-Yves Chauve**, « Adapter la vie à bord aux contraintes de la croisière ». Exposé fort intéressant, notamment sur le sommeil. 28 participants.
- La réunion prévue le 17 mars à la **Découverte des Villes de la Ligue Hanséatique** a du être reportée faute d'un nombre d'inscrits suffisant.
- La Visite de la **Cité de la Voile de Lorient**, prévue les 10 et 11 avril a subi le même sort pour la même raison.
- (Par anticipation sur le prochain rapport moral, la conférence d'Olivier Prunet sur le **Voyage de Jean-François de La Pérouse** a réuni le 17 novembre 45 participants très intéressés par le mystère de Vanikoro.) 35 participants.

7 LES ACTIVITES SUR L'EAU

- Les 24 et 25 avril, la **Croisière sur l'Yonne** à bord de **Carlina**, la péniche hollandaise de Patrick Pillot a réuni 14 participants dans une ambiance très conviviale.
- L'UPF a été représentée par un bateau au **Trophée SNSM Var 2010** les 13 et 15 mai. Ambiance très maritime lors des réceptions à Bandol, Hyères et La Seyne sur Mer.
- Le **Challenge Feuillate** et la **Porquerolles Cups** ont eu lieu les 22 et 23 mai avec la participation de quatre bateaux de l'UPF.
- Le **Rallye Gérard Méry** du 14 au 23 juin de Hyères à Impéria n'a concerné que le bateau de l'organisateur, les clubs régionaux qui avaient manifesté leur intention d'y participer n'ayant pas confirmé.
- Les **Voiles de Saint Tropez** se sont déroulées du 28 septembre au 4 octobre. Six bateaux de l'UPF ont participé à cet événement. Vous avez pu en lire le compte rendu dans le Journal de Bord du mois d'octobre.
- Le **Rallye des Anglo-Normandes** prévu les 17 et 18 octobre sur des voiliers loués à Granville n'a pas eu lieu pour des raisons d'horaires incompatibles avec le transfert des équipages de la région parisienne. On rappelle, pour mémoire, que le Comité est bien conscient de ce que les membres de l'UPF ne ressentent pas foncièrement, et pour des raisons techniques le besoin de naviguer en groupe. Ce type de sorties est essentiellement consacré à la convivialité autour d'une courte croisière sympathique.

8 LE CHALLENGE DE LA CROISIERE 2009

12 participants figurent cette année au palmarès.

Rappelons l'intérêt des récits qui permettent d'enrichir au plus près les guides existants ou les Cahiers par des informations très actualisées. Même chose pour les photos dont l'intérêt artistique ou technique peut être une précieuse source d'information pour les membres du Club.

Le Challenge de la Croisière se poursuivra cette année encore selon le même règlement.

9 NOS PROJETS POUR 2011

Les colloques :

- Trois réunions sont prévues, dont une semaine 6 sur un récit de voyage.

Les publications :

- Trois Journaux de Bord sont prévus en février, mai et octobre.
- Un Cahier 111 concernant le nord de l'Europe est en projet.
- Le kit du croiseur N° 4 sera diffusé avant l'été.

Les Projets sur l'eau:

- Une visite de la Cité de la Voile et de la base sous-marine de Lorient, du bateau Thalassa et des ports de pêche et de la Marine Nationale pourra être reconduite.
- Une croisière sur la lagune de Venise au printemps. Etude d'opportunité en cours.
- Le rallye de la SNSM de Bandol à La Seyne sur Mer.
- Le Challenge du YCF suivi de La Porterolles Cup les 11 et 12 juin.
- Le rallye côtier Gérard Méry en Méditerranée en juin.
- Début octobre, les « Voiles de Saint Tropez » à Port Grimaud.
- Une sortie en mer de WE, en automne, lieu à préciser.

EN CONCLUSION

Poursuivons nos efforts pour augmenter nos effectifs, nous serons d'autant mieux écoutés des organismes officiels que nous serons plus nombreux. Développons la communication entre membres solidaires et faisons rayonner cet esprit de plaisance, qui fait de nous des gens de mer responsables et agréables à fréquenter.

Le Secrétaire Général
Jean-Pierre Barbot